
雪 花 飘 落 龙
江 ，漫 山 披 上 银
装。近日，我省出
现大范围降雪天
气，冰雪大省黑龙
江仿佛在一夜间变
身洁白的童话世
界，令游客和滑雪
发烧友们无限向
往 。游客到黑龙
江赏雪、戏雪、滑雪
的热情高涨。

哈尔滨市降下暴雪，纷
纷扬扬的雪花漫天飞舞，给
市民与游客带来惊喜。在哈
尔滨建筑艺术广场等地，大
家堆雪人、打雪仗，在雪中拍
照，年轻情侣亲昵合影，风雪
中飘荡着欢快的笑声。

本报记者 张澍 苏强摄

游 玩

本报讯（记者刘欣）随着我省
各大雪场的陆续开板，身穿雪服、
脚踏雪板的滑雪爱好者如同彩色
花朵，装点着银白的画卷，挥洒着
滑雪的激情。据美团、大众点评
数据显示，本轮降雪期间，黑龙江

“滑雪”“雪场”等关键词的周搜索
量环比增长 25%，其中亚布力滑
雪场、牡丹峰滑雪场、哈尔滨热雪
奇迹等滑雪场搜索热度较高；黑

龙江“滑雪”相关的团购订单量同
比2019年增长143%。

目前，亚布力阳光度假村、
中国最北滑雪场——大兴安岭
漠河北极滑雪场等全省各大滑
雪场，已整装待发、静待迎客。
连日的大雪点燃了黑龙江全新
的冰雪季，诚邀八方游客共享

“冰雪之冠”，感受刺激滑雪体
验。

滑 雪

滑雪爱好者在亚布力阳光度假村滑雪滑雪爱好者在亚布力阳光度假村滑雪。。
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日前，大兴安岭供电公司启动雨雪保电应急预案，全力保障建设用
电需求。 赵稼丰摄

□本报记者 桑蕾

欧美同学会成立于 1913 年，建会伊
始，就主动投身挽救民族危亡的伟大事
业，在革命、建设、改革各个历史时期，均
作出过重要贡献，是党联系留学人员的
桥梁纽带、做好留学人员工作的助手和
留学人员之家。省欧美同学会 1998 年成
立以来，以理想为帆，以奋斗为橹，在省
委省政府的关心支持下，为龙江经济社
会发展作出了贡献。进入新时代，省欧
美同学会聚焦发挥“留学报国人才库、建
言献策智囊团、民间外交生力军”作用，
带领全省留学人员沿着习近平总书记指
引的方向发挥才干。十年来，省欧美同
学会发展会员 5238 人，社会影响力进一
步增强，下辖 17 个团体、2 个国别分会、4
个专业委员会，形成了较为完善的组织
构架。

主动把脉问诊 积极建言献策

2017 年 8 月 8 日，海外学人龙江行活
动在哈尔滨如期开幕。

“应该面向全球招揽人才，在这方面
要坚定不移。揽天下英才建设龙江，要坚
定地往下走，而且要采取有效措施。如果
连续做三五年，一大批天下英才一定会聚
集在中国最早看见太阳的地方。”活动嘉
宾，北京大学原党委书记、齐齐哈尔市拜
泉县人朱善璐，以对黑土地的眷恋，说出
了走出去的龙江人的心声。

做好“建言献策智囊团”，省欧美同学
会的成员们一直思考探索如何为龙江经
济社会发展献好言、出良策。

要请进来，就是发挥留学人员遍及全
球、视野开阔的优势，以三顾茅庐的气度，
诚邀四海之内的留学人员前来龙江调研
考察，为经济社会发展把脉问诊；要走下
去，以雪夜定策的格局，积极征集我省留
学人员的意见建议，促进创新发展。

两个方向而来的真知灼见，汇聚成
了促进龙江高质量发展的智识洪流。《北
京大学原党委书记朱善璐同志在海外学
人龙江行活动开幕式上的讲话》《长江学
者高会军对光机电一体化高端装备研制
与产业化的建议》《再谈把我省林区建设
成为中国芬兰》等，经省欧美同学会归纳
整理，上报省委省政府，得到省领导肯定
批示。

共谋交流合作 共研发展大计

2022 年 11 月 8 日，“中俄医科大学联
盟常务理事会会议暨中俄远程医疗与医
疗大数据峰会”以线上线下相结合的方式
召开。

省欧美同学会会长杨宝峰院士以及
朱一谆、叶文才、范先群等国内知名归国
医学专家，与谢切诺夫莫斯科国立第一医
科大学 Tatyana M. Litvinova 等俄方医学
研究人员，在大数据、计算机技术、人工智
能预测系统、数字化等领域进行了深入探
讨，并在传统中医药、肝脏疾病、慢性非传

染疾病等方面工作作了精彩的学术报
告。交流观点精彩纷呈，线上线下气氛热
烈。

中俄医科大学联盟是省欧美同学会
开展民间外交的一个有力平台，由杨宝峰
会长发起倡议，在 2014 年组建，对两国民
间医学交流发挥了重要作用。

这只是省欧美同学会开展民间交流中
的一项活动。十年来，省欧美同学会注重
发挥民间外交生力军作用，相继举办中俄、
中英、中意加等中外文化发展周等特色活
动，吸引外方人士助力龙江文化产业的发
展。积极走出去、请进来，与外方友好人士
交流交往，共谋交流合作、共研发展大计，
为营造友好发展环境作出了贡献。

踏上新征程 续写新篇章

“黄大年学长‘振兴中华，乃我辈之责’
的誓言深深感动了我，他是值得我们留学
人员永远学习的楷模”。一位龙江留学人
员在“向黄大年学长学习”座谈会上说。

习近平总书记对黄大年同志先进事
迹作出重要指示后，省欧美同学会第一时
间贯彻落实，向龙江留学人员发出“向黄
大年学长学习”的号召，以召开座谈会、参
观故居等多种方式，切实引领龙江留学人
员以黄大年为榜样，增强在党的领导下干
事创业的精气神。

十年来，省欧美同学会始终注重加强
留学人员思想政治引领工作，组织深入学
习习近平新时代中国特色社会主义思想

和党的二十大精神，以建党100周年、新中
国成立70周年等重大节庆活动为契机，组
织参观东北抗联纪念馆、北大荒博物馆、
铁人纪念馆，举办“留学人员报国史”“龙
江优秀归国学长风采”等特色活动，不断
汇聚“身在最北方，心向党中央”的时代强
音，推动龙江广大留学人员矢志不渝听党
话、感党恩、跟党走。

与此同时，省欧美同学会也努力成为
联系广大留学人员的桥梁和纽带。主动
深入高校、科研院所、民营企业、外资企
业、高新技术开发区，积极沟通，鼓励归国
人员加入欧美同学会组织；变塔型会员发
展模式为“星型”网络发展模式，鼓励会员
积极推荐，网络交叉连接发展会员，吸引
更多留学人员入会，十年来省欧美同学会
发展会员 5238 人，社会影响力进一步增
强。为了推进“house”向“family”转变，每
年重大节日都组织活动，丰富会员生活，
搭建交友平台，增进对“留学人员之家”的
归属感。

回首来时路，省欧美同学会团结全省
留学人员，为龙江经济社会发展作出了贡
献。踏上新征程，省欧美同学会将深入学
习贯彻习近平总书记重要讲话重要指示
精神，牢记“以科技创新引领产业全面振
兴”的嘱托，以推动龙江高质量发展和可
持续振兴为目标，以习近平总书记致欧美
同学会成立 110 周年重要贺信精神为遵
循，发扬留学报国传统，团结留学人员，继
续书写新的报国篇章。

发扬留学报国传统 搭建友好发展平台
黑龙江省欧美同学会十年工作综述

本报讯（王英华 记者孙昊）为深
入贯彻落实习近平总书记在新时代
推动东北全面振兴座谈会上的重要
讲话重要指示精神，泰来县从建设高
比例新能源电源、延伸新能源产业
链、推进源网荷储一体化发展、加快
实现新能源电力就地就近消纳四个
方面发力，加快新能源产业发展，推
进县域经济高质量发展、可持续振
兴。

泰来县位于我省西南部，处于全
省第一积温带，科尔沁沙地边缘，具
有丰富的风、光资源。为将风、光资
源优势转化为产业发展优势，2012
年该县引进三峡集团建成了全省第
一个并网发电的集中式光伏电站。

“十三五”以来，泰来县将新能
源产业确立为主导产业，先后引进
了国家电投、华润、九洲等央企和省
内行业头部企业，共建成新能源发
电项目 17 个，总装机规模已达 66.39
万千瓦。截至 2022 年末，全县新能
源产业已累计投资 42 亿元，年发电
量达 10.9 亿千瓦时，年缴税及用地
租金 2000 余万元。“十四五”以来，
立足新发展阶段、贯彻新发展理念、
融入构建新发展格局，泰来县提出
了建设“百万千瓦级新能源产业基
地”的目标，取得了第五批国家增量
配电试点资格，建成了 28 万千瓦的
新能源发电项目，为新能源产业发
展奠定了基础。

泰来县 加快新能源产业发展

本报讯（记者韩丽平）记者从哈尔滨
市国资委获悉，前三季度，哈药集团圆满
完成经营任务，实现营业收入 116.89 亿
元，同比增长14.7%；实现利润总额4.98亿
元，同比增长 41.5%；实现净利润 3.68 亿
元，同比增长63.4%。第四季度，哈药集团
将向着营业收入158亿元，利润总额6.2亿
元的目标全力冲刺。

在营销管理方面，哈药集团将持续推
进终端覆盖体系，包括终端标准化、零售标
准化、分层的客户管理；持续更新渠道策略
和产品策略，优化促销政策，重点发展连锁

渠道、基层市场和电商平台；持续推进运营
效率提升，包括预测管理体系、订单库存管
理体系、内部数据系统提升和合规体系；持
续加强商业管理，推进渠道归拢，合理化布
局商业客户管理体系；持续建设高效、经济
实用的专业医学渠道，扩大医疗机构，特别
是基础医疗覆盖，赢得县域市场，同时建设
保健品线下业务模式，让保健品成为新的
销售和利润增长点。

在产品供应方面，哈药集团将密切关
注市场需求，紧盯需求滚动预测，特别是四
季度增量较大的产品，持续优化采购流程，

建立健全优质供应商库，保证原辅包快速
和足量供应；并与营销积极协同，灵活调整
企业产能，热销产品启动 24 小时排产机
制，力争实现全年供应计划100%满足。

在研发管理方面，哈药集团将继续推
进仿制药一致性评价工作，提升公司已有
产品的市场竞争力，预计四季度有部分产

品将通过仿制药一致性评价，其余在审产
品均按项目里程正常推进；持续增强企业
研发能力，不断充实新产品储备，按计划
有序推进在研项目的研究工作；持续建设
具有前瞻性的、有技术壁垒的研发技术平
台，用于满足患者和消费者需求的产品管
线建设。

哈药集团全力冲刺158亿元营收目标

□张琳 本报记者 姜斌 刘畅

连日来，在北大荒集团名山农
场有限公司已经收获完的农田里，
一架无人机正在工作人员的操作
下来回穿梭，精准、均匀地将腐熟
剂喷洒在粉碎的秸秆上……

近年来，名山农场有限公司不
断提高秸秆利用水平，因地制宜，
大力推广秸秆堆沤腐熟、无人机腐
熟等科学还田措施，为黑土地的保
护利用，推进农业绿色、可持续发
展“加油蓄力”。

嗡嗡嗡……在收获后的农田
里，无人机将腐熟剂喷洒在粉碎的
秸秆上，与此同时，在堆沤腐熟点，
一个个圆柱形的秸秆垛被堆积成
一座小山，整齐地“躺”在空地上，
几名工作人员和铲车配合将秸秆
垛拆包、轧碎，并以它为主要原料，
按一定比例加入腐熟剂，添水后覆
盖大棚薄膜保湿保温，经过 20 天左
右的发酵，绿色环保的秸秆“有机
肥”就做好了，这些“有机肥”将全
部还田，为黑土地增劲。

公司农业发展部、审计部、财务
管理部工作人员现场检查无人机腐
熟，确保真正发挥秸秆综合利用项
目的优势。“秸秆经过腐熟发酵后可
以有效增加土壤有机质、改善土壤
结构，利于作物根系的生长，增加土
壤保肥保水性能，还能促进土壤中
有益微生物的活动和繁殖等，对黑
土地保护起到巨大的作用。”农业发
展部工作人员张兆粹说。

名山农场有限公司在传统翻
埋还田的基础上，积极推广堆沤腐
熟还田、无人机腐熟还田，不断提
高秸秆利用率。名山农场有限公
司根据不同区域、不同土壤类型综
合采取工程、农艺、农机、生物等措
施积极探索黑土地保护利用综合
技术模式，以农机智能化代替机械
化、粪肥还田、有机肥替代化肥、测
土配方施肥、侧深施肥、变量施肥、
水肥一体化、土地轮作、农业“三
减”、绿色生态农业等打出黑土保
护“组合拳”，推动粮食综合产能可
持续提升，打好农业可持续发展这
场“持久战”。

秸秆腐熟 为黑土地增肥

□本报记者 马智博

如果声音有表情，那她的声音一
定是微笑的。无论是突发情况还是
普通咨询，听筒中耐心询问、详细解
答、快速处置的声音，都能让焦灼的
心 瞬 间 安 定 下 来 。 这 声 音 来 自
12345 哈尔滨市政务服务便民热线
电话受理员姜畔。

“每一通电话响起，都是群众对
我们的信任。群众虽然看不到我们
微笑，但能感受得到，也能‘听得到’。”
姜畔说。将政务热线打造成群众“暖
心线”的目标，让姜畔连续多年获得
群众满意度 100%的好评，不久前她
获评了 2023年全国政务热线最美热
线人称号。

“您好，哈尔滨民声热线，请问
有什么可以帮您？”一边双手打字做
好问题记录和资料查询工作，一边
热情地跟来电群众讲解政策，10 月
14 日 17 时许，见到姜畔时，她正在
工位上忙碌着，这已经是她当天接
听受理的第 81 通电话，但她的笑容
始终挂在脸庞。

在姜畔的电脑显示器旁，一面小
镜子吸引了记者的注意。“镜子可以
让我时刻做好‘表情’管理，提醒自己
在接通来电时保持笑容和适当的语
速，让来电人更舒心。”姜畔表示，微
笑服务是一种方式和状态，让她能始
终以良好的心态和状态接听群众来
电，用心用情解决群众诉求。

从业15年，接线量近30万通，34
岁的姜畔在面对百姓诉求和问题时，
总能从容应对，给出最及时、满意的
答复。不断学习、积累，做工作中的
有心人是姜畔解题的良方。

“2020 年 从 城 管 热 线 合 并 到
12345 哈尔滨市政务服务便民热线

时，我深深感受到了‘本领恐慌’。”姜
畔说，从以往较为单一的行业热线，
突然转换成处理经济调解、市场监
管、公共服务、生态环保等众多领域
的企业群众咨询、求助、投诉、举报和
意见建议等，庞大的业务量让姜畔感
到，最有效的办法就是利用各种时间
去学习积累。

内部各项规章制度和管理要
求、业务受理服务规范、工单派发指
南……大到各行各业的政策法规，
小到一条街路归属的调整、某个单位
电话的变更，姜畔都要求自己做到及
时掌握，烂熟于心。在她的办公桌
上，有一个小本子，只要获取到与工
作相关的信息，她都随手记下，这样
的本子已经记满了三本。

面对企业群众提出的“疑难杂
症”，没有历史经验可以参考时，姜畔
便查文件、问专家、想招法，一个单位
接着一个单位咨询，一个难题接着一
个难题解决。不久前，一位市民来电
反映物业变更，由于新物业查询不到
其在前物业的缴费记录，本人也找不
到缴费票据，被新物业要求补缴物业
费。因为问题棘手，姜畔的处理没有
仅仅停留在转派给负责单位。查找
政策、咨询律师、沟通企业……在姜
畔的多次助力之下，最终问题得以解
决。脑子里装着的业务知识，成为姜
畔工作的底气。三年来，无论是接线
量、接听率以及群众满意度，姜畔始
终位列单位前茅。

谈起此次获评 2023年全国政务
热线最美热线人称号，姜畔表示，这
不仅仅是她个人的荣誉，更是对政务
服务便民热线电话受理员群体的一
次褒奖，她将继续精准聚焦企业群众
反映的问题，用声音传递温暖，用服
务为百姓解忧。

听得见的微笑


